

Demokratie braucht Aufmerksamkeit? Wir leben doch in einer Demokratie, warum sollte sich das ändern!?

In Zeiten, in denen uns Nachrichten über Gewalt- und Terrortaten in scheinbar immer schnellerer Taktung erreichen, kann sich eine gesellschaftliche Stimmung der Angst und Verunsicherung ausbreiten.

Wie gehe ich mit dieser Unsicherheit um?
Wie muss man die Macht der Medien einschätzen?
Wie reagiere ich auf Hetze im Netz?
Was kann ich in meiner Schule und meiner Klasse für eine gute Kommunikation – auch im Netz – tun?

Dies sind einige Fragen, denen der 9. Hessische Demokratietag unter dem Motto „Demokratie braucht Aufmerksamkeit“ nachgeht. Dabei werden Möglichkeiten aufgezeigt, wie Demokratie geschützt und wie Medien sinnvoll genutzt werden können. Schüler-Netzreporter werden gemeinsam mit den Teilnehmenden die Ideen, Fragen und Thesen in einem Live-Blog dokumentieren und damit zur Netzdiskussion anregen.

Schülerinnen und Schüler, junge Erwachsene sowie Lehrkräfte, Fachleute und alle am Thema Interessierten erhalten Impulse und Anregungen, wie Demokratie in Schule kreativ und lebendig gestaltet werden kann. Hierzu laden spannende Workshops, eine Diskussionsrunde mit Schülerinnen und Schülern und Vertretern aus Politik und Medien sowie ein Markt der Möglichkeiten ein.

VERANSTALTER



PARTNER UND UNTERSTÜTZER



#demokratietag16 Demokratie braucht Aufmerksamkeit

2. Dezember 2016 / 9 – 16.30 Uhr

Hessischer Rundfunk, Frankfurt
Bertramstraße 8,

Heinrich-Kleyer-Schule, Frankfurt
Kühhornshofweg 27



PROGRAMM

9:00 Uhr | Goldhalle

Anmeldung / Markt der Möglichkeiten

10:00 Uhr | Foyer hr-Sendesaal

Begrüßung und musikalischer Auftakt mit der Schulband der Heinrich-Kleyer-Schule.

Einführung: Helmut Rademacher (Projekt des Hessischen Kultusministeriums „Gewaltprävention und Demokratielernen“ – GuD).

Die Netz-Reporter stellen sich vor.

10:30 Uhr | Hessischer Rundfunk und Heinrich-Kleyer-Schule

Workshops

13:15 Uhr Mittagessen / Markt der Möglichkeiten

14:15 Uhr | Foyer hr-Sendesaal

Podiumsdiskussion mit Prof. Dr. R. Alexander Lorz (Hessischer Kultusminister), Sylvia Weber (Frankfurter Stadträtin Integration und Bildung), André Ponzi (Landeschülersprecher), weitere Schülerinnen und Schüler – die Netz-Reporterinnen und -Reporter werden dazu Statements aus dem Publikum bzw. den Workshops in die Diskussion einbringen.

15:00 Uhr | Foyer hr-Sendesaal

Musikalischer Beitrag der Schulband der Heinrich-Kleyer-Schule

15:10 Uhr | Foyer hr-Sendesaal

Preisverleihung zu „Jugend – Gewalt – Lösung?“ mit Staatsministerin Eva Kühne-Hörmann (Hessische Justizministerin), Prof. Dr. R. Alexander Lorz (Hessischer Kultusminister) und Asli Bayram (Botschafterin des Hessischen Landespräventionsrats).

Mit Vorführung der prämierten Videobeiträge

16:15 Uhr | Foyer hr-Sendesaal

Verabschiedung und Ausklang

16:30 Uhr Ende der Veranstaltung

WORKSHOPS

1. Was ist digitale Zivilcourage? – Wie Schülerinnen und Schüler mit Videos Zivilcourage reflektieren und zeigen können

Florian Borns (Digitale Helden GmbH)

2. Propaganda oder die Manipulation der Kommunikation

Dr. Joachim Meißner, Tra My Trinh (hr-fernsehen)

3. Medien – die vierte Macht?

Jan Ruland (Institut für Medienpädagogik und Kommunikation/MuK)

4. Scripted Reality im TV

Pina Dietsche (freie Redakteurin NEO MAGAZIN Royale, ZDFneo)

5. Youtube – das Meinungsmacher-Medium?

Mirko Drotschmann (MrWissentogo)

6. Funkkolleg Sicherheit: Mehr Sicherheit – weniger Freiheit – weniger Demokratie

Heike Ließmann (hr-iNFO)

7. Politische Bildung und Medien

Peter Holnick (MuK)

8. Extrem Radikal

Dr. Türkan Kanbicak (Fritz-Bauer-Institut)

9. FAIR-eint!

N.N. (Bildungsstätte Anne Frank)

10. Schule mit gestalten – welche Chancen und Möglichkeiten bietet der Klassenrat?

Regina Heil (GuD)

11. Wie können wir Jugendliche Politik bewegen?

André Ponzi (Landeschülervertretung)

12. Jufotainment – Politik modern präsentieren

Julius Kessler, Kevin Schwed (Jugendforum Burgschwalbach)

13. Aktiv für Kinderrechte und Demokratie

Sonja Student (Makista)

ANMELDUNG &

INFOS ZU DEN WORKSHOPS

www.hessischer-demokratietag.de

Alle Teilnehmenden wählen einen Workshop. Dieser dauert von 10.30 bis 13.15 Uhr. Die Anmeldung, auch zu den Workshops, ist bis zum 23.11.2016 online möglich.

Der 9. Demokratietag findet im Hessischen Rundfunk und in der Heinrich-Kleyer-Schule Frankfurt statt.

Die Heinrich-Kleyer-Schule ist eine gewerbliche Berufsschule überwiegend für Metall- und Fahrzeugberufe, in der alle Schulabschlüsse möglich sind. Das Berufliche Gymnasium ist eine gymnasiale Oberstufe mit den Schwerpunkten Datenverarbeitungstechnik oder Mechatronik.

Homepage: www.heinrich-kleyer-schule.de

Heinrich-Kleyer-Schule
Kühhornshofweg 27
60320 Frankfurt

Wegbeschreibung zum Hessischen Rundfunk

Hessischer Rundfunk
Bertramstraße 8
60320 Frankfurt

U-Bahn: Dornbusch

Im Netz: t1p.de/hr-anfahrt